

Emigrant Joseph Lanfumey.

*Sources : informations transmises le 28/02/1998 par Joël Rieser de La Villeneuve.
(après que j'ai envoyé un courrier à un nommé Michel Lanfumey)*

Le patronyme LANFUMEY/LENFUMÉE apparaît dans la commune de La Villeneuve vers 1685. Il s'agit d'une famille venue du Charolais (Martigny-le-Comte en Saône-et-Loire). Elle participe ainsi au repeuplement de la Franche-Comté après la dramatique guerre de Dix ans (1634-1644). On la trouve au départ à Bellenoye et La Maize qui formaient alors une communauté à part entière dépendant de la baronnie de La Villeneuve et de cette paroisse.

1^{ère} génération

Jean LANFUMEY (+1717) x à Jeanne Lionnet de Colombier-lès-Vesoul

d'où naît :

2^{ème} génération

Claude (°1683 +1768) x à Marguerite Mourel (ou Mourey)

Sources : relevés de Christian Palvadeau en 1997

d'où naît :

3^{ème} génération

Nicolas (°01/08/1712 +08/04/1771) laboureur de La Maize
x avant 1742 à Anne Roussel (°vers 1716 +28/06/1786)

d'où naissent :

4^{ème} génération

1°) Jeanne-Claude (°10/02/1742 +05/03/1757)

2°) François [baptisé Claude-François] °13/04/1747 laboureur de La Maize

x 21/02/1781 à Saulx à Jeanne-Claude GROSJEAN, 22 ans,

filles de feu Charles Grosjean et de Marie Fourier d'Amance, résidant au hameau de La Montoillotte (paroisse de Saulx).

En 1654, d'après la transcription faite, il y aurait un GRANDJAN à Amance, arrivé en 1650 de Fougérolles en Lorraine.

D'autre part, le seul Fourier recensé en 1654 est à Colombier-les-Vesoul.

Tout se tient géographiquement.

d'où naissent :

5^{ème} génération

Anne-Catherine °21/12/1781

Antoine °02/09/1783

→ ***Joseph °18/07/1785

Marie-Joseph °08/12/1787

Claude-Joseph °14/03/1790
Elisabeth °03/03/1791
Je n'ai pas été plus loin

3°) Antoine (°11/01/1750 x18/07/1786) laboureur à La Maize

4°) Joseph (°03/07/1755 x30/10/1786) ✓

5°) Claude-Etienne (°05/03/1757)

Sources : informations transmises le 28/02/1998 par Joël Rieser de La Villeneuve.

En 1863, le maire de La Villeneuve, qui est âgé de 31 ans, reçoit un courrier du Canada ou bien des Etats-Unis de quelqu'un qui écrit au nom de l'émigrant Joseph Lanfumey (alors âgé de 78 ans) pour avoir des informations sur sa famille. Le maire dit qu'il a eu connaissance de la fourberie du meunier Jacquot à leur égard, un fait qui semble aussi avoir marqué la mémoire des descendants de l'émigrant. Dans une généalogie établie lors d'un partage au 19^{ème} siècle, on lit que François Lanfumey avait vendu « tous ses immeubles à Jacquot ». Jacquot a sans doute dépossédé les Lanfumey de leurs biens d'une façon peu honnête. Le maire dit qu'Antoine, le frère de l'émigrant, déjà bien vieux, a quitté le village, il y a une douzaine d'années pour s'installer du côté de Champlitte. Il donne aussi la date de naissance de l'émigrant : 18 juillet 1785.

En 1990, Joël Rieser retrouve, en rangeant les archives de la commune de La Villeneuve, une lettre du 26 mars 1978 provenant de Lake Pleasant, Massachusetts. Ce courrier a été écrit par Robert B. Begg qui est descendant de Joseph Lanfumey par sa mère. Il est au courant de la fourberie du meunier Jacquot et voudrait connaître l'histoire de la famille Lanfumey. Joël Rieser lui écrit mais il a déménagé ou bien est décédé, il n'y aura pas de réponse.

L'âge donné au mariage en 1818 est de 30 ans. Il aurait en réalité 2 ou 3 ans de plus. C'est exactement le rajeunissement que j'ai pu constater chez la plupart des émigrants comtois.

Il y a vraiment très peu de doute sur l'ascendance de cet émigrant. Reste qu'il est curieux qu'au mariage de l'émigrant ait été nommé Joseph (d'après Normand Robert). Néanmoins, on constatera que 3 enfants au moins de François Lanfumey porte le prénom Joseph.

Existe t-il d'autres documents où sont mentionnés les parents ?